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Dobro da Média
O Paraná registrou o maior crescimento da atividade econômica do Brasil em fevereiro de
2025, com alta de 8,1%. O índice é o dobro da média nacional (4,1%) e supera estados como
Goiás (6,6%) e Santa Catarina (5,8%). Os dados são do Índice de Atividade Econômica Regi-
onal (IBCR), do Banco Central, com levantamento do Ipardes. O indicador antecipa tendênci-
as do PIB, com base na produção industrial, comércio, serviços e agropecuária.
Casa do bilhão
A Coprossel, de Laranjeiras do Sul (PR), projeta alcançar R$ 1 bilhão em faturamento até
2026. O crescimento é impulsionado pela agroindústria e pelo mercado de sementes, base
do negócio desde 1991. A meta colocaria a cooperativa entre as 21 maiores do Paraná.
Casa do bilhão II
Com receita de R$ 694,2 milhões em 2024, a Coprossel aposta na diversificação para cres-
cer. A cooperativa lançou linha própria de lácteos, ampliou a fábrica de ração e vai triplicar o
moinho de trigo. A agroindústria deve representar 30% da receita até 2026.
Plano Safra 2025/26
A Frente Parlamentar Agropecuária (FPA) apresentou na Agrishow suas propostas para o
Plano Safra 2025/26. A principal demanda é de aporte público de R$ 25 bilhões para a
equalização de juros. Segundo o presidente da FPA, Pedro Lupion, a sugestão foi construída
com base nas contribuições das 59 entidades que integram o Instituto Pensar Agro (IPA).
“Essa equalização, que é o que de fato custa para os cofres públicos, teria que ter necessida-
de de pelo menos R$ 25 bilhões”, afirmou
Tecnologia PIB
Curitiba é a segunda capital brasileira com maior peso da tecnologia no PIB. O setor tecnológico
representa uma parcela significativa da economia local, impulsionando o desenvolvimento e a
inovação. A cidade se destaca por abrigar empresas e startups voltadas à tecnologia da
informação. O investimento em infraestrutura e educação contribui para esse cenário. Curitiba
consolida-se como um polo tecnológico no país.
União Progressista
A Federação União Progressistas foi oficialmente lançada no Paraná, unindo forças políticas
para as eleições de 2026. O senador Sérgio Moro é uma das principais lideranças envolvidas na
articulação. A federação busca consolidar uma base sólida para disputar cargos majoritários no
estado. Estratégias estão sendo alinhadas para fortalecer a presença política nas regiões
paranaenses. A união visa ampliar a representatividade e influência no cenário estadual.
Vacinação nas Escolas
Cascavel iniciou a campanha para vacinar mais de 45 mil estudantes em 169 instituições de
ensino. A ação envolve as creches, escolas municipais e colégios estaduais com a aplicação
das vacinas contra influenza, febre amarela, covid, HPV, DTP, poliomielite e pneumonia. As
carteiras de vacinação são avaliadas para identificar os imunizantes necessários.
Endividados
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O prefeito Eduardo Pimentel entregou (28/4), no
SmartPark do Jardim Botânico, mais 45 novos
ônibus para a frota do transporte coletivo de

Curitiba. Com essa nova etapa, são 147 ônibus
entregues desde o início do ano.

Conforto e segurança
Prefeito entrega 45 novos ônibus para atender
13 linhas do transporte de Curitiba; veja quais

Os veículos fazem parte de um pacote de
202 novos ônibus que devem ser entregues
até meados de maio. Os novos ônibus têm
tecnologia Euro 6, a menos poluente na cate-
goria diesel no mundo, que permitirão uma
redução de emissões em torno de 1.850 to-
neladas de CO2e por ano.

Os novos ônibus vão circular em 13 linhas
importantes da cidade: 505-Boqueirão/Centro
Cívico; 700-Pinheirinho/Cabral; 307-B.Alto/Sta
Felicidade; 022-Inter 2 (horário); 022-Inter 2
(anti-horário); 304-Pinhais/C.Comprido; 607-
Colombo/CIC; 216-Cabral/Portão; 650-Sta
Rita/Pinheirinho; 684-Rio Bonito; 332-Acró-
pole; 322-Camargo; e 350-Atuba/Pinheirinho.

“Os ônibus serão colocados em linha im-
portantes, como a metropolitana Colombo/CIC
e o expresso Atuba/Pinheirinho, e que trazem
tecnologia embarcada, são menos poluentes
e têm câmeras internas ligadas à Muralha Di-
gital, para prevenir assaltos e assédio", res-
saltou o prefeito. A Muralha Digital é o cerco
de segurança da Prefeitura de Curitiba.

Os ônibus têm outras facilidades. "Eles
também vêm com tomada USB, para facilitar
a vida do passageiro que precisa carregar seus
dispositivos, e sinais sonoros, que auxiliam
quem tem deficiência visual ou baixa visão”,
disse o prefeito. Segundo ele, a meta é que o
transporte coletivo da capital seja cada vez
mais eficiente, com ônibus novos, sem atra-
sos e tarifa justa.

Categorias
Dos 45 modelos apresentados nesta se-

gunda-feira, 30 são da categoria padrons
ligeirinhos, dez são articulados intercambi-
áveis, dois são padrons intercambiáveis e
três são articulados expressos.

Segundo o presidente a Urbanização de
Curitiba (Urbs), Ogeny Pedro Maia Neto,
somente os novos ônibus da categoria ex-
presso reduzirão o intervalo da linha Atuba/
Pinheirinho de 8 para 5 minutos. "A popula-
ção ganha mais frequência na linha, além
de conforto, com bancos estofados, tecno-
logia e segurança”, acrescentou Ogeny.

Com esse pacote de aquisições, serão
735 novos ônibus adquiridos para o trans-
porte coletivo de Curitiba de 2017 a 2025, o
que representa 62,45% de renovação da fro-
ta operante atual, de 1.177 ônibus.

Acessibilidade
Todos os novos veículos dispõem de

dois espaços para cadeirantes, sinais so-
noro e visual de fechamento das portas,
plaqueta com o prefixo do ônibus em brai-
le, mensagem de voz na solicitação de pa-
rada do cadeirante e estofamento em to-
dos os bancos, sendo 20% destes desti-
nados às pessoas com deficiência ou mo-
bilidade reduzida.

Além da iluminação interna em LED para
melhor eficiência e segurança dos passagei-
ros, todos os ônibus também estão equipa-
dos com placa lateral eletrônica para melhor
identificação do trajeto do veículo e ainda com
calhas verticais nas janelas para melhor cir-
culação interna do ar em dias chuvosos.

Prioridade
O transporte coletivo é uma das priorida-

des da nova gestão. “Na minha primeira ação
como prefeito lancei o Domingão paga Meia,
com tarifa a R$ 3 para a população passear, ir
à igreja, ao culto, visitar a família no domin-
go. Apresentamos também o Tarifa Zero para
quem está à procura de emprego e já entre-
gamos 147 novos ônibus. Estamos levando o
transporte coletivo de Curitiba a um novo pa-
tamar, com melhoria de serviço e economia
para os passageiros”, completou o prefeito.

Ônibus elétricos
Além de ônibus a diesel menos poluen-

tes, a Prefeitura já adquiriu, no ano passado,
sete ônibus elétricos, com zero emissões, que
estão em operação nas linhas Interbairros I e
Água Verde, e programa a aquisição, para
2025, de 54 ônibus elétricos com recursos
do Banco Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico (BNDES).

Presenças
Estiveram no evento os secretários do Go-

verno Municipal, Marcelo Fachinello, da Comu-
nicação Social, Marc Sousa, e de Desenvolvi-
mento Humano, Amalia Tortato; o controlador-
geral do município, Bruno Pandini; a deputada
estadual Marcia Huçulak; o presidente do Se-
transp, Maurício Gulin, e o diretor, Luiz Alberto
Cesar; o diretor do CWBus, Ângelo Gulin; re-
presentantes de consórcios de operadoras de
ônibus; o líder da Prefeitura na Câmara Muni-
cipal de Curitiba, Serginho do Posto; vereado-
res, diretores e gestores da Urbs.


